

2011年  
1月1日  
No.108

# さざなみ

〒520-0043  
大津市中央1丁目5-25  
小堀マンション2030号室  
**さざなみネット**  
(金融労連・全国金融産業労働組合滋賀分会)  
TEL・FAX 077-522-7868



## 仲間を増やし、安心して働け生きがいの持てる職場を

新年 明けましておめでとうございます。

21世紀の最初の10年が終わりました。最初の年に発生した米国での同時多発テロから米国主導の対テロ戦争とその泥沼化、米国発の金融危機と世界同時不況——世界が大きく揺れ動いた10年でした。その一方で、中国やインド、ブラジルといった途上国、新興国が台頭し、各国が真に独立した世界に向かう国際政治の大変動期でもありました。

国内では、昨年、国民が民主党政権に寄せた期待が、幻滅に、そして怒りに変わった年となりました。こういうもとで国民はいま、政治と社会に対する閉塞感を深めています。

金融機関の職場では、露骨な利益至上主義の経営のなか、長時間過密労働のうえ、成果主義賃金の広がりで見先の業績が求められ、働く仲間の心

が増大するストレスによって蝕まれています。

私たちさざなみネットは、金融ユニオン近畿支部滋賀分会として、金融機関に働く仲間の悩みや要求を取り上げ、みんなで考え解決してきました。

今年も、みなさんと共に、新しい政治と社会に向け真剣に模索しながら、仲間を増やし、労働者が安心して働け生きがいの持てる職場となるようがんばります。



岩波美智子さん 画

2011年1月



さざなみネット  
(全国金融産業労働組合  
近畿支部滋賀分会)  
分会長 浦谷 貞子



## 兔

兎と人間のかかわりは古く、多くの伝説や昔話などに登場している。また、日本だけでなく世界の国々でも神仏と深いかかわりを持つ動物である。

兎のうすまる格好が祈る姿と見えるところから、「山の神主(ねぎ)」とよび親交深い動物であると尊ぶ地方もある。

また、兎は月と深い関係のある動物で「日の中には鳥、月の中には兎が住む」といわれている。

月の神を祭っている月読神社では、兎を神使として尊んでい

る。月の兎は餅をつくとも不老長寿の薬をつくともいわれている。

